

## Reforzar el respeto del Estado de derecho en la UE: Miradas críticas sobre los nuevos mecanismos propuestos por la Comisión y el Consejo

Autores : Dimitry Kochenov, Laurent Pech



El Estado de derecho es uno de los valores fundamentales sobre los que se fundamenta la Unión Europea, según el artículo 2 del Tratado de la Unión. Frente a lo que se describe a veces como un recrudecimiento de las "crisis del Estado de derecho", la Comisión propuso el año pasado un nuevo marco europeo para reforzar el respeto del Estado de derecho a nivel de los Estados miembro. El objetivo fijado por la Comisión es poder tratar de manera más eficaz

cualquier situación en la que se constate una "amenaza sistémica hacia el Estado de derecho" sea cual sea el Estado miembro.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Día/Europa **Elecciones** : Polonia - Reino Unido **Fundación** : Editorial - Medio ambiente **Crisis financiera** : Previsiones - Zona euro - Chipre - España **Comisión** : Digital - E-comercio - Defensa - Arbitraje/ATCI **Parlamento** : Transparencia **Consejo** : Comercio **Tribunal de Justicia** : Patentes **Agencias europeas** : Frontex **Alemania** : Rusia - República Checa **Dinamarca** : Rusia **Estonia** : Visita/Bruselas **Finlandia** : Coalición **Francia** : Europa - Defensa **Grecia** : Euro - Finanzas **Hungría** : Ucrania - Impuesto/publicidad **Italia** : Ley electoral **Portugal** : Italia **República Checa** : Europa **Reino Unido** : Gobierno **Suecia** : Educación **Eurostat** : Empleo **Eurobarómetro** : Protección civil - Euro **Estudios/Informes** : Reino Unido - Derechos **Cultura** : Dante/750 años - Noche/museos - Festival/Cannes - Exposición/Berlín

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

#### En portada :

##### Día de Europa



El pasado día 9 de mayo, fiesta de Europa, se conmemoraba el 65º aniversario de la declaración de Robert Schuman, texto fundador del proyecto europeo. Para la ocasión, se le han rendidos varios homenajes. Jean-Claude Juncker, Presidente de la Comisión Europea, recordó la pertinencia que siguen teniendo las palabras pronunciadas por Robert Schuman el 9 de mayo de 1950, afirmando por ejemplo que "sesenta y cinco años más tarde, [la declaración Schuman] sigue siendo un llamamiento justo y de actualidad a las naciones europeas para que unan sus talentos, sus recursos, y que se unan en su diversidad". El Consejo europeo también publicó una declaración común firmada por los 28 Estados miembro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Elecciones :

El presidente saliente adelantado en la 1ª vuelta de la elección presidencial en Polonia  
El candidato de la oposición, Andrzej Duda (Derecho y justicia, PiS),



sorprendió en la 1ª vuelta de la elección presidencial del 10 de mayo en Polonia al obtener un 34,5% de los votos y adelantar al presidente saliente Bronislaw Komorowski (Plataforma cívica, PO), que obtuvo un 33,1% de los votos. Pawel Kukiz, cantante de rock, ocupó la 3ª posición con un 20,5% de los votos. Janusz Korwin-Mikke obtuvo un 5,3 % de los votos. Magdalena Ogorek, (SLD) reunió un 2,4 % de los votos. Los otros seis candidatos obtienen menos del 2% de los votos. La participación bajó de 6,14 puntos con respecto a la 1ª vuelta de la anterior elección presidencial del 20 de junio del 2010 y se mantuvo en un 48,80 %. Bronislaw Komorowski y Andrzej Duda se enfrentarán en una 2ª vuelta de escrutinio que se celebrará el próximo 24 de mayo... [Leer más](#)

#### Victoria del partido conservador en las elecciones legislativas en el Reino Unido



El Primer ministro británico David Cameron consiguió el 7 de mayo una victoria electoral de una magnitud inesperada, lo que le garantiza un nuevo mandato al frente del país. Los Conservadores consiguieron la mayoría absoluta con 331 escaños. Los Laboristas obtienen sólo 232 escaños. Otro resultado importante de esta votación se registró en Escocia donde los independentistas del SNP lograron 56 de los 59 escaños. Los Liberales-demócratas se quedan con tan sólo 8 escaños, equiparándose a los unionistas del DUP. Sinn Fein obtiene 4 escaños, el Plaid Cymru 3 así como el SDLP, el partido unionista del Ulster 2, los Verdes y UKIP un escaño cada uno. Esta victoria de los conservadores anuncia un referéndum en el 2017 sobre la pertenencia a la UE... [Leer más](#)

#### Fundación :

##### Lecciones británicas



Jean-Dominique Giuliani, presidente de la Fundación, extrae, en una editorial publicada el 10 de mayo en su página web, las primeras lecciones de la votación legislativa británica del 7 de mayo... [Leer más](#)

#### Conferencia COP 21 con Nicolas Hulot



La Fundación Robert Schuman y la Representación permanente de Francia ante la Unión Europea organizan el 13 de mayo en Bruselas una conferencia titulada "COP 21 y la agenda de las soluciones", cuyo invitado será Nicolas Hulot, enviado especial del presidente de la República francesa para la protección del planeta. Inscripción obligatoria para participar en este acto... [Leer más](#)

#### Crisis financiera :

##### Previsiones económicas: vuelve el crecimiento gracias a las condiciones favorables



En 2015 y 2016 la zona euro y la Unión Europea deberían conocer una reactivación notable del crecimiento económico, debido a las favorables condiciones coyunturales, según las previsiones publicadas el 5 de mayo por la Comisión. La Unión Europea debería así ver su PIB real progresar un 1,8% en 2015 y un 2,1% en 2016, la zona euro debería conocer un crecimiento del 1,5 % en 2015 y del 1,9 % en 2016. En cuanto a la inflación anual debería progresar del 0,1% en 2015 al 1,5 % en 2016. El paro debería bajar hasta alcanzar el 9,6% en la Unión Europea y el 11 % en la zona euro en 2015, para luego retroceder al 9,2% en la Unión Europea y al 10,5% en la zona euro en 2016. Por último, los ratios de déficit público deberían registrar una bajada hasta el 2,5% en 2015 y el 2% en 2016 en la Unión Europea, y el 2% en 2015 y el 1,7% en 2016 en la zona euro. Los ratios de deuda pública deberían situarse en el 88% del PIB en la Unión Europea y el 94% en la zona europea, en 2016... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Se mantiene el crecimiento en la zona euro, alimentado por una subida de la actividad global



El crecimiento de la actividad económica siguió con un ritmo constante en abril en la zona euro, según confirmó el 6 de mayo el gabinete Markit. El PMI compuesto de la zona euro se situó en 53,9 contra 54 en marzo, y 53,5 en una anterior estimación. La actividad siguió aumentando en los dos sectores que cubre la encuesta, la industria y los servicios, y

en las cuatro grandes economías de la zona euro, aunque Francia se queda atrás con respecto a sus socios... [Leer más](#)

#### Visita de la Comisión europea, del BCE y del FMI a Chipre



Representantes de la Comisión Europea, del Banco Central Europeo (BCE) y del Fondo Monetario Internacional (FMI) viajaron a Nicosia, del 28 de abril al 8 de mayo para evaluar los avances de las reformas económicas. El programa chipriota de reformas prevé apoyar la recuperación del crecimiento y la creación de puestos de trabajo, restaurando la estabilidad del sector financiero y reforzando las finanzas públicas. El equipo de expertos felicitó a las autoridades chipriotas por su programa de reformas, en particular el saneamiento de las finanzas públicas y la adopción de la ley sobre "la insolvencia y ejecución hipotecaria"... [Leer más](#)

#### Baja el paro en España



El 5 de mayo, el ministerio español de Trabajo publicó las nuevas cifras del paro. El número de parados bajó de 118 923 personas en abril del 2015. Se trata de la mayor bajada desde hace 7 años. El número total de parados suman 4 333 016 personas, es decir 89 343 personas menos que en diciembre del 2011... [Leer más](#)

#### Comisión :

##### Estrategia para un mercado único digital en Europa



La Comisión Europea presentó el 6 de mayo su estrategia para el mercado único digital europeo. Esta estrategia incluye 16 acciones y reposa en 3 pilares: el acceso a los bienes y a los servicios digitales en toda Europa para los consumidores y las empresas, la creación de un entorno propicio al desarrollo de redes digitales innovadoras y la maximización del potencial de crecimiento de la economía digital. Se trata en particular de facilitar el comercio transfronterizo, de asegurar la protección de los consumidores, instaurar la libre circulación de datos en la Unión Europea o incluso reducir los costes de entrega de los paquetes pedidos en Internet. Este mercado único digital totalmente operativo podría representar una contribución de 415 mil millones de euros al año para la economía europea y crear cientos de miles de nuevos empleos... [Leer más](#)

##### Competencia: encuesta europea sobre el comercio en línea



La Comisión Europea lanzó el 6 de mayo una gran encuesta sectorial sobre las prácticas anticompetitivas en el sector del comercio electrónico en el seno de la UE, para intentar identificar los obstáculos al comercio transfronterizo que imponen las empresas. Esta encuesta ya había sido anunciada en marzo por la comisaria de Competencia Margrethe Vestager, e incumbirá tanto los bienes como los contenidos digitales, lo que pone en primera línea a los gigantes americanos de Internet como Amazon y Google. "Los ciudadanos europeos se enfrentan a demasiados obstáculos cuando intentan acceder en línea a bienes y servicios que se venden en el extranjero", comentó la Sra Vestager. El anuncio de esta encuesta viene a completar las acciones iniciadas en el marco de la estrategia para el mercado único digital adoptada ese mismo día por la Comisión Europea, y que pretende eliminar los obstáculos, particularmente reglamentarios, que traban el comercio digital transfronterizo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Un nuevo impulso para la cooperación europea en materia de defensa y de seguridad



El 8 de mayo de 2015, la Comisión Europea así como la Alta representante de la Unión Europea, Federica Mogherini, enviaron dos informes al Presidente del Consejo europeo, Donald Tusk, con el fin de dar un nuevo impulso a la cooperación europea en materia de defensa y en materia de seguridad. Este nuevo impulso se inscribe dentro de la estrategia de la Comisión Juncker y toma en consideración los desafíos a los que se enfrenta la Unión Europea (amenazas crecientes para la seguridad, un contexto estratégico en mutación, inversión insuficiente en las capacidades de seguridad y de defensa). Ambos informes ofrecen un resumen de las acciones emprendidas por la Unión en cuanto a la política de seguridad y de defensa común desde el 2013, mostrando el papel superior que juega la Unión Europea como facilitador de cooperación en este ámbito, con el fin de apoyar a los Estados miembro en el desarrollo de sus capacidades.. [Leer más](#)

### Mecanismos de arbitraje de los acuerdos comerciales



La Dirección general de Comercio de la Comisión Europea publicó el 5 de mayo de 2015 una nota con nuevas propuestas para mejorar los mecanismos de arbitraje en los litigios entre los inversores extranjeros y los Estados en el marco del ATCI, el acuerdo sobre la colaboración transatlántica de comercio e inversión entre Estados Unidos y la Unión Europea, así como en el marco de los futuros convenios comerciales de la Unión. El 6 de mayo, la comisaria de comercio, Cecilia Malmström, pudo hablar con los diputados europeos de la comisión de comercio internacional (INTA) sobre estas propuestas. La comisión INTA saludó la propuesta de la comisaria de crear un tribunal internacional permanente de inversión, para brindar una solución a largo plazo... [Leer más](#)

### Parlamento :

#### Hacia una remuneración de los directores más transparente y mejor controlada



El 7 de mayo de 2015, la comisión de asuntos jurídicos adoptó un proyecto legislativo que autoriza a los accionistas a pronunciarse, por lo menos cada tres años, sobre la remuneración de los directores con el fin de garantizar una transparencia adecuada así como equiparar mejor los salarios con los resultados obtenidos. Además, con este proyecto, las grandes empresas estarían obligadas a publicar, para cada país, las informaciones relativas a las ventajas fiscales, a los impuestos pagados así como a las subvenciones públicas recibidas, para garantizar una verdadera transparencia fiscal. El proyecto legislativo contiene también disposiciones para tratar de incitar el accionariado "a largo plazo" particularmente vía la instauración de derechos de voto suplementarios para estos accionistas de largo plazo. Las negociaciones informales con el Consejo con vistas a conseguir un acuerdo en primera lectura van a poder empezar... [Leer más](#)

### Consejo :

#### Conclusiones de la reunión de ministros encargados de Comercio



Los ministros europeos encargados de Comercio, reunidos el 7 de mayo, evocaron en particular la colaboración transatlántica (ATCI). Abordaron las normas sobre los tribunales de arbitraje para los desacuerdos entre los inversores y los Estados, sobre las que la comisión se pronunció el 6 de mayo. También prepararon la 10ª conferencia ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC), que se celebrará en diciembre en Nairobi, y más en particular sus normas medioambientales. También se habló de las colaboraciones comerciales orientales de la Unión Europea con vistas a la cumbre que se celebrará en Riga los días 21 y 22 de mayo... [Leer más](#)

### Tribunal de Justicia :

#### La justicia europea confirma la patente única europea en tres lenguas



La justicia europea desestimó el 5 de mayo dos recursos interpuestos por España contra la patente única europea, que argumentaba de que su traducción sólo en tres lenguas perjudicaría a sus empresas. El Tribunal de Justicia de la Unión Europea rechazó los distintos argumentos de Madrid. Considera que esta patente "pretende una protección uniforme de los derechos de propiedad intelectual" y que el "régimen simplificado y uniforme de traducción" al cual España se oponía "hace más fácil, menos costoso y jurídicamente más seguro el acceso" a la patente. Esto garantiza una protección "uniforme" de los inventos en Europa, "en particular para las pequeñas y medianas empresas", añade el Tribunal... [Leer más](#)

### Agencias europeas :

#### Frontex intensifica sus operaciones en el Mediterráneo



Frontex, la agencia europea encargada de la vigilancia de las fronteras exteriores, declaró el 4 de mayo que había intensificado sus operaciones en el mar Mediterráneo donde socorrió a más de 5.800 personas. Cada día llegan a las costas italianas varios centenares de emigrantes, esencialmente africanos pero también muchos sirios, la mayoría de ellos de Libia donde el caos deja las manos libres a los transportistas clandestinos... [Leer más](#)

### Alemania :

### Visita de la Canciller alemana a Moscú



El 10 de mayo de 2015 viajó a Moscú la Canciller alemana, Angela Merkel, para reunirse con el Presidente ruso, Vladimir Putin. La situación en Ucrania estuvo en el centro de los debates entre ambos dirigentes, que destacaron la importancia de aplicar las disposiciones de los acuerdos de Minsk II. Además, también trataron la situación de las relaciones económicas y comerciales entre Rusia y Alemania, que pierden vigor sobre todo desde que empezó la crisis ucraniana. Por último, Vladimir Putin anunció durante este encuentro que una delegación rusa irá a Bruselas del 17 al 19 de mayo para hablar de la posición del Kremlin respecto al acuerdo de asociación de la Unión Europea con Ucrania... [Leer más](#)

Otro enlace

### Encuentro entre la canciller alemana y el primer ministro checo



Las conexiones por carretera y ferroviarias, el petróleo checo en Alemania o el salario mínimo alemán que tienen una incidencia sobre la vida de los transportistas por carretera checos y polacos estuvieron en el corazón de los debates entre el Primer ministro checo Bohuslav Sobotka y la canciller alemana Angela Merkel el 4 de mayo en Berlín. El jefe de Gobierno evocó en particular el mantenimiento de la navegabilidad de Elba, una cuestión estratégica para la República Checa... [Leer más](#)

### Dinamarca :

#### Declaración de los países nórdicos y bálticos sobre una estrategia de comunicación común



Los Ministros de Asuntos Exteriores de Dinamarca, Estonia, Finlandia, Islandia, Letonia, Lituania, Noruega y Suecia (NB8) se reunieron, el 6 de mayo, para hablar de las campañas de propaganda de los medios de comunicación rusos con el fin de presentar una postura común para defender la independencia de los medios de comunicación. Los ministros aprobaron las iniciativas que proponen fuentes de información alternativas para los de habla rusa y subrayaron la importancia de coordinar sus esfuerzos para desarrollar una estrategia de comunicación común, a escala europea... [Leer más](#)

### Estonia :

#### El primer ministro estonio Taavi Rõivas se reúne con Jean Claude Juncker y Donald Tusk



El 5 de mayo, Taavi Rõivas, Primer ministro estonio, viajó a Bruselas para reunirse con Jean-Claude Juncker y Donald Tusk para debatir sobre las actuales problemáticas en materia de seguridad, de energía, de mercado digital y de los retos para la zona euro. Sobre la implementación de los acuerdos de Minsk, Taavi Rõivas se declaró a favor de mantener las sanciones a Rusia y de reforzar la política europea de vecindad con Ucrania y Georgia. También recordó la absoluta necesidad de acabar con la dependencia energética de los Estados bálticos frente a Rusia saludando el apoyo de la Comisión Europea a numerosos proyectos energéticos tales como Balticconnector. Por último presentó las prioridades de su gobierno... [Leer más](#)

### Finlandia :

#### Apertura de las negociaciones para formar la próxima coalición gubernamental



Las negociaciones para formar una nueva coalición gubernamental en Finlandia comenzaron el 8 de mayo. El presidente de Keski (Partido del Centro), Juha Sipilä, dirige estas negociaciones tras su victoria en las elecciones legislativas del 19 de abril (un 21,1% de los votos, 49 de los 200 diputados). La coalición reuniría 3 partidos: el Partido del Centro, la Coalición nacional (KOKOOMUS) y por primera vez, a los Verdaderos finlandeses (PS) que llegaron en 2ª posición en el escrutinio... [Leer más](#)

Otro enlace

### Francia :

#### El proyecto europeo de Francia



Tres días antes de la Fiesta de Europa del 9 de mayo, Manuel Valls, Primer ministro francés, presentó una comunicación sobre el proyecto europeo de Francia. Este proyecto se articula en torno a tres ejes: una Europa del crecimiento, una Europa que protege y una Europa que asume sus intereses y sus valores. Recordó los tres pilares de la estrategia económica de Europa, la reactivación de la inversión, la consolidación presupuestaria y las reformas estructurales. La prioridad es activar cuanto antes el

plan Juncker de 315.000 millones de euros y buscar medios para maximizar los efectos del plan Juncker... [Leer más](#)

#### Se honra a Europa en el 70º aniversario de la liberación de Lorient



El ministro francés de Defensa, Jean-Yves Le Drian, conmemoró el 10 de mayo, junto a sus homólogos alemán, polaco y español, el 70º aniversario de la liberación de Lorient. Lorient, uno de los últimos enclaves de resistencia de la Wehrmacht en Europa, fue liberada dos días después de la capitulación alemana, el 10 de mayo de 1945. El Ministro de Defensa francés, originario de la ciudad, de la que además fue alcalde de 1981 a 1998, declaró durante la ceremonia: "la vuelta de la guerra a nuestro continente, en las puertas de la UE, es una perspectiva inaceptable, nos recuerda que la paz nunca está asegurada". También deseó destacar el papel de una política europea de defensa: "hoy la lucha es la de la Europa de la Defensa"... [Leer más](#)

#### Grecia :

##### La mayoría de los griegos desea mantenerse en la zona euro



Según una encuesta del Instituto de investigación de la Universidad de Macedonia publicado el 5 de mayo, la mayoría de los griegos quiere que el país se mantenga en la zona euro. El 66,5 % de los griegos, contra un 27%, prefieren conservar el euro mejor que volver al dracma, aunque esto signifique la firma de un nuevo plan de rescate con los acreedores extranjeros. Los ministros griegos están por otra parte en negociación activa con los acreedores europeos (Comisión Europea, BCE) para encontrar una solución de aquí a la próxima reunión del Eurogrupo, el 11 de mayo... [Leer más](#)

##### Grecia reembolsa 200 millones de euros al FMI



Grecia reembolsó el 6 de mayo, tal y como estaba previsto, 200 millones de euros de intereses al Fondo Monetario Internacional (FMI). El siguiente plazo importante para Grecia es el reembolso al FMI de un importe de 750 millones de euros el 12 de mayo. Teniendo en cuenta las dificultades presupuestarias de Grecia y su falta de liquidez, el BCE aumentó el límite del mecanismo de suministro de liquidez de urgencia, "ELA", así como la autorización de compra de bonos del tesoro por Grecia para que el país pueda hacer frente a sus próximos plazos... [Leer más](#)

#### Hungría :

##### Apoyo de Hungría a la posición común de la UE sobre Ucrania y Rusia



El ministro húngaro de Asuntos Exteriores y de comercio, Péter Szijjártó, declaró, tras su encuentro con el ministro checo de Asuntos Exteriores, Lubomír Zaorálek, en Praga el 5 de mayo, que Hungría piensa unirse a la posición común de la UE en oposición a Rusia. Peer Szijjártó añadió que sólo es aceptable una resolución pacífica de la crisis ucraniana. Los dos ministros firman dos acuerdos de cooperación en el ministerio checo de industria y comercio... [Leer más](#)

##### Hungría: la tasa sobre la publicidad pasa del 50% al 5,3%



Hungría va a bajar al 5,3%, contra el 50% actual, su superimpuesto sobre los ingresos publicitarios de los medios de comunicación, según anunció el gobierno el 7 de mayo, después de las reservas de la Comisión Europea con respecto a esta medida que juzga discriminatoria. Se someterá al Parlamento húngaro un proyecto de ley en este sentido la semana que viene. Este impuesto afecta a las sociedades que ganan más de 20.000 millones de forintos (65 millones de euros) de ingresos publicitarios anuales... [Leer más](#)

#### Italia :

##### Italia aprueba la nueva ley electoral



La Cámara de diputados aprobó definitivamente el 4 de mayo la nueva ley electoral italiana (Italicum) - aprobada por el Senado el 27 de enero - por 334 votos de los 630. Comprometiendo la responsabilidad del gobierno, el presidente del Consejo italiano Matteo Renzi quiso poner entre la espada y la pared a la oposición, que clama el "fin de la democracia", pero también al ala izquierda del partido demócrata que denuncia la

"deriva autoritaria" del jefe de Gobierno. La ley debe entrar en vigor el 1 de julio de 2016. Debe poner fin a la inestabilidad política crónica italiana introduciendo una votación con fuerte dosis mayoritaria en dos vueltas con prima de mayoría y listas bloqueadas. El partido que llegue en cabeza en la primera vuelta (con más de 40% de los votos) obtiene una prima de mayoría que le garantiza automáticamente 340 escaños de un total de 630... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

**Portugal :**

#### Encuentro entre el primer ministro italiano y portugués



Tras su intervención en la manifestación organizada con motivo de la fiesta de Europa en Florencia, "The State of Unión" el Presidente del consejo italiano Matteo Renzi se reunió el 8 de mayo con su homólogo portugués, Pedro Passos Coelho. El tema central de la discusión fue la Unión Europea, subrayando la importancia de la construcción europea y la necesidad de seguir el camino de una mayor integración... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

**República Checa :**

#### Estrategia europea del gobierno checo



El 6 de mayo de 2015, el gobierno checo aprobó la estrategia del país con respecto a la Unión Europea. La estrategia titulada "La estrategia checa en la Unión Europea: una República checa activa e inteligible en una Europa Unida" se basa en un nuevo enfoque que pretende dar una dimensión activa a la pertenencia checa a la Unión Europea. La nueva estrategia incluye cuatro objetivos generales de integración así como cinco prioridades: una política de seguridad y de defensa común operativa, un ahondamiento del Mercado único, una utilización eficaz de los fondos de inversión y de los fondos estructurales, una acción común contra la evasión fiscal y la preparación del acceso a la zona euro... [Leer más](#)

**Reino Unido :**

#### Primeros nombramientos en el gobierno británico



Tras las elecciones legislativas que celebraron en el Reino Unido el 7 de mayo de 2015, en las que salió victorioso el partido conservador con 331 escaños, lo que permite al Partido gobernar sin necesidad de coalición gubernamental, David Cameron anunció una serie de nombramientos en los distintos puestos del nuevo gobierno. Así, George Osborne, además de obtener el título honorífico de primer secretario de Estado, ha sido renovado al mando de las Finanzas y del Tesoro. Theresa May conserva la secretaría de Estado de interior, así como Michael Fallon la Secretaría de Estado de Defensa. Philip Hammond sigue en Asuntos Exteriores... [Leer más](#)

**Suecia :**

#### Informe de la OCDE sobre la educación en Suecia



La OCDE publicó, el 4 de mayo de 2015, un informe constatando la necesidad urgente de una reforma escolar en Suecia. El director de educación de la OCDE, Andreas Schleicher, declaró que el sistema sueco, si bien antes era ejemplar, está en decadencia desde principios de los años 2000. Los resultados de los estudiantes suecos en una prueba internacional en la que participan jóvenes de 15 años ha pasado, en 10 años, del nivel de la "media" a "claramente por debajo de la media". El documento revela que ningún otro país ha tenido una caída tan brutal dentro del Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos de la OCDE. En la prueba más reciente, en 2012, Suecia ocupó el lugar 28 de 34 en matemáticas, el 27 en lectura y el 27 en ciencias... [Leer más](#)

**Eurostat :**

#### Aumenta la tasa de empleo en la Unión europea



En el 2014, la tasa de empleo de la población de entre 20 y 64 años en la Unión Europea registró una subida y alcanzó el 69,2%, según Eurostat, la oficina estadística de la Unión Europea. Aunque esta cifra no alcanza el 70,3 % observado durante del pico del 2008, este aumento es el primero desde el inicio de la crisis financiera. Contrariamente a la tasa de empleo de los hombres, que, si bien aumentó hasta alcanzar un 75 % en el 2014, sigue siendo inferior a su nivel del 2008, la tasa de empleo de las mujeres ha registrado un aumento constante desde el 2010 hasta alcanzar un 63,5 % en 2014 y

de esta manera superar el 62,8 % registrado en el 2008. Cabe recordar que la estrategia Europa 2020 fija un objetivo de tasa de empleo total de los 20-64 años de por lo menos un 75 % en la Unión Europea antes del 2020... [Leer más](#)

#### Eurobarómetro :

##### Claro apoyo de los europeos a la protección civil de la Unión europea



Según un sondeo Eurobarómetro publicado el 7 de mayo de 2015, el 88% de los europeos afirman apoyar la política de protección civil de la Unión Europea debido al carácter transfronterizo de las catástrofes. La gran mayoría de los europeos (80%) piensa que las actividades de protección civil deberían estar coordinadas en el territorio de la Unión.

Además, el 87% de los europeos consideran que la Unión Europea debe aportar su ayuda a cualquier país afectado por una catástrofe, y ello en cualquier parte del mundo. Por último, el 90% de los europeos interrogado en la encuesta esperan que los otros Estados miembro ayuden a su país si se produce una catástrofe... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Los ciudadanos de cuatro países favorables a la adopción del euro



Un estudio Eurobarómetro publicado el 8 de mayo muestra que los nuevos Estados miembro de la Unión Europea serían favorables a la adopción del euro en su país. Esta encuesta realizada en siete Estados que no pertenecen a la zona euro (Bulgaria, la República Checa,

Croacia, Hungría, Polonia, Rumanía, Suecia), registró que la mayoría de los ciudadanos de cuatro de estos países era favorable a la adopción del euro (Rumanía un 68 %, Hungría un 60 %, Bulgaria un 55 % y Croacia un 53 %). A la inversa, los ciudadanos checos, suecos y polacos prefieren no adoptar la moneda única, con respectivamente un 70%, un 66% y un 53 %... [Leer más](#)

#### Estudios/Informes :

##### Informe sobre "El papel del Reino Unido en la Unión europea"



El 5 de mayo, Fabienne Keller, senadora del Bajo Rin, miembro del Consejo de administración de la Fundación, presentó un informe titulado "El lugar del Reino Unido en la Unión Europea" en el que presenta la singularidad de la visión británica respecto a la construcción europea actual, que no debe, según ella, ir más allá del simple proyecto económico. En respuesta a la demanda del Reino Unido de reformar la UE para obtener un estatuto especial, Fabienne Keller estudia los diferentes guiones posibles para replantear el lugar de la isla británica en el seno de la organización europea. Finalmente, la senadora plantea la opción, poco probable, de Brexit, pero admite que la votación del 7 de mayo será determinante para el futuro del país... [Leer más](#)

##### Publicación del Informe 2014 sobre la aplicación de la Carta de derechos fundamentales



La Comisión Europea publicó, el 8 de mayo, su informe 2014 sobre la aplicación de la Carta de los derechos fundamentales de la Unión Europea. Ésta es jurídicamente vinculante desde hace cinco años, y el informe da fe de la manera en que se aplica la Carta para proteger los derechos fundamentales y para reforzar los recursos jurídicos disponibles para los ciudadanos de los Estados miembro. La edición 2014 del informe es particularmente representativa del respeto de los derechos fundamentales ya que incluye por primera vez los derechos fundamentales en la esfera digital, en particular a través de la protección de los datos personales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Cultura :

##### 750º aniversario de Dante



El Senado italiano celebró, el 4 de mayo, los 750 años de uno de los mayores poetas de la historia, Dante Alighieri. Estuvo como invitado especial el actor italiano Roberto Benigni que leyó el 33º Canto del Paraíso de la Divina Comedia. El Papa Francisco también envió un mensaje con motivo del aniversario del "Poeta", definiéndolo como un "profeta de esperanza"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

##### Noche europea de los museos

El sábado 16 de mayo se celebrará la 11ª edición de la Noche europea de los museos en 33 países europeos. En Francia 1300 museos abrirán



... sus puertas gratis, y unos 3400 participarán en este acontecimiento en toda Europa. Se celebra el sábado más próximo al 18 de mayo, Día Internacional de los Museos, y también por la Fiesta de Europa, que se celebra cada año para conmemorar la declaración Schuman del 9 de mayo de 1950. En el Reino Unido, la Noche europea de los Museos se celebra a menudo al mismo tiempo que el Museums at Night weekend, lo que contribuye a la voluntad de Europa y del Consejo de Europa de hacer que el mes de mayo sea un mes dedicado a los museos y a la cultura... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Festival de cine de Cannes



El 68º Festival de Arte Cinematográfico de Cannes tendrá lugar del 13 al 24 de mayo. Se puede seguir este acontecimiento en tiempo real gracias a la cobertura multimedia del Diario del Festival y a TV Festival. El Presidente del consejo de administración es Pierre Lescure, que sucede a Gilles Jacob, ahora presidente de honor y que fue director del festival durante 37 años... [Leer más](#)

#### Exposición sobre Rainer Werner Fassbinder en el Martin Gropius Bau



[Leer más](#)

Con motivo, el 31 de mayo, del 70º aniversario de Rainer Werner Fassbinder, el Deutsches Filmmuseum de Frankfurt sobre Mena presenta la exposición "Fassbinder - NOW" hasta el 23 de agosto de 2015 en nueve salas del Martin-Gropius-Bau en Berlín. La exposición propone no sólo ilustrar el trabajo del cineasta, sino también la coherencia de este trabajo en el cine y su influencia sobre el arte de la producción contemporánea...

#### Agenda :

-  11 de mayo  
Bruselas  
Reunión del Eurogrupo
-  11 y 12 de mayo  
Bruselas  
Consejo "Agricultura y Pesca"
-  12 de mayo  
Bruselas  
Consejo "Asuntos económicos y financieros"
-  18 de mayo  
Bruselas  
Consejo Asuntos exteriores (Defensa)
-  18 y 19 de mayo  
Bruselas  
Consejo "Educación, juventud, cultura y deporte"
-  18 al 21 de mayo  
Estrasburgo  
Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



## Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ; Marion Attia, Leslie Biaggi, Romain Denninger,  
Noémie Rossi, Francesca Tortorella, Matthias Touillon

**Redactor jefe : Charles de Marcilly**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

---

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}